

Día Internacional de la Mujer

Un 51% de las mujeres en India aún justifica el uso de violencia física o verbal en las relaciones de pareja

- India, considerado el peor país del mundo para nacer mujer, avanza lentamente hacia la igualdad de género a pesar de las estadísticas

- *Desde Sonrisas de Bombay se trabaja en el empoderamiento de la mujer y un buen ejemplo de ello son sus trabajadoras. Manda Baburao, maestra de parvulario en la ONG y feminista, relata su lucha*

Bombay, 8 de marzo de 2020– Cada año en la India se registran más de 300.000 denuncias declaradas por delitos de violencia contra las mujeres, **39.000 de los cuales son violaciones**¹. El uso de la **violencia física o verbal en una relación de pareja** es una práctica todavía muy extendida y tolerada por gran parte de la sociedad. Incluso **más de la mitad de las mujeres (51,6%) la consideran justificada**². Uno de cada cuatro hombres en la India admiten haber cometido violencia sexual contra su esposa o su pareja en algún momento de la relación.

Otro factor en el que la mujer sigue sufriendo una gran discriminación en este país es su **representatividad en la vida pública**. En la India sólo el 48% de la población son mujeres, a diferencia de la media mundial, que es del 51%. De ellas, **sólo un 28,8% trabaja** y un 12% están presentes en el parlamento.

La autoconciencia individual o empoderamiento también es escasa en la mujer india. Por ejemplo, **solo el 41% de las mujeres admiten tener plena libertad de movimiento en su vida cotidiana**; poco más de la mitad, el 53%, tiene acceso y maneja una cuenta bancaria personal, y un 46% dispone de su propio teléfono móvil³.

La ONG Sonrisas de Bombay, con motivo del **Día Internacional de la Mujer**, pone de manifiesto su compromiso de seguir avanzando en el cambio de actitudes de la sociedad respecto a la mujer, con el objetivo de alcanzar la igualdad de género. Desde Bombay, el fundador y director de la ONG, Jaume Sanllorente afirma que *"comenzando por las familias, alcanzar la igualdad*

¹National Crime Records Bureau, Ministry of Home Affairs, Gobierno de India.

²National Family Health Survey-4. Ministry of Health and Family Welfare. Gobierno de India.

³National Family Health Survey-4. Ministry of Health and Family Welfare. Gobierno de India

real de derechos y oportunidades entre hombres y mujeres es una tarea que exige concienciar a todas las partes, comenzando por los hombres desde que son pequeños hasta los adultos".

La **igualdad de género**, concepto clave este año en el Día de la Mujer, ocupa cada vez un lugar más importante en la agenda social de la India, país considerado el "peor del mundo para nacer mujer"⁴. Sin embargo, aún existen muchas situaciones que amenazan los derechos, la libertad y la seguridad de millones de mujeres en el país.

Por ello, es muy importante el impulso de las mujeres, cada vez más concienciadas, y el tímido pero imparable cambio de actitudes, gracias a la labor de concienciación con las familias, que están dando lugar a algunos avances positivos hasta hace poco tiempo impensables en la sociedad india.



Un buen ejemplo de ello es el de **Manda Baburao** que tiene 39 años y es maestra en un parvulario de Sonrisas de Bombay. Después de casarse llegó a la ciudad con su marido en busca de mejores oportunidades, pero cuando llevaba cuatro años como ama de casa **comenzó a sentir la inquietud de trabajar y obtener sus propios ingresos**. Con el apoyo de su marido, concienciado a través de charlas y sesiones de sensibilización, comenzó a trabajar en una escuela infantil y poco a poco fue formándose y consiguiendo mejores empleos. Desde que trabaja en el parvulario de Sonrisas de Bombay, **Manda ha terminado su especialidad en**

⁴ Thomson Reuters Foundation, 2018.

Arte, se ha convertido en una mujer segura de sí misma y se está preparando para gestionar este parvulario de forma autónoma, sin depender de la ONG. De esta forma ella misma será su propia jefa y trabajará en lo que más le gusta.

"De lo que más orgullosa me siento es cuando los padres del parvulario me dicen que sus hijos, cuando llegan a casa, me imitan y enseñan a sus familias lo que aprenden en clase"— afirma Manda.

Además, se considera feminista y considera que *"antes a las mujeres se las respetaba y cualquiera que se dirigía a ti te llamaba señora. Pero las cosas han cambiado y a las mujeres sólo se nos reconoce durante un día, el resto seguimos recibiendo órdenes. Yo pienso que las mujeres tenemos que ser respetadas siempre y que el Día de la Mujer tiene que ser todos los días"*.

Acerca de Sonrisas de Bombay

Sonrisas de Bombay es una ONG que centra su acción, desde hace catorce años, en la lucha pacífica contra la pobreza y por los Derechos Humanos en las zonas más deprimidas de Bombay. La lucha contra el tráfico humano y el apoyo a niños y niñas de familias sin hogar son el marco principal para sus proyectos, de los que ya se han beneficiado más de 10.000 personas. Más allá de los proyectos realizados con las comunidades más desfavorecidas, la Fundación impulsa campañas y acciones de sensibilización y educación para el desarrollo, para dar a conocer y, a la vez, denunciar las vulneraciones de derechos y la exclusión que millones de personas sufren en esta ciudad. Casi 3.000 socias y socios colaboradores apoyan este proyecto de lucha contra la pobreza.

Recursos online:

Web: <https://www.sonrisasdebombay.org/>

Twitter: <https://twitter.com/Sonrisasdbombay>

Facebook: <https://www.facebook.com/Sonrisasdebombay.Oficial>

Instagram: <https://www.instagram.com/sonrisasdebombay/>

Youtube: <https://www.youtube.com/user/Sonrisasdebombay>

Contacto de prensa:

Raquel Santín | María Simal

sonrisas@canelapr.com

T. [934 676 019](tel:934676019)

